
 

 

國 立 勤 益 科 技 大 學 學 生 會 行 政 中 心 會 議 記 錄 表 
會 議 主 題 104學年第 1學期師生座談會 時 間  104.12.03 地 點 圖資大樓 6F國際會議廳 

主 席 陳冠勛 司 儀  丘益維 記 錄 劉芝榕 

會    議    記    錄 

一、 校長致詞 

1.學校有一個重大建設，本校將蓋工具機大樓，操場問題預計明年暑假完工，新操場將移到新

校區有標準 400公尺跑道及相關運動設施，有網球場、籃球場、排球場等，施工過中可能會帶

來不方便、請同學互相體諒、配合。 

2.明年學生宿舍前草坪將會蓋一座名秀湖。 

                                                                                        

二、主席致詞 

希望同學能踴躍表達學生的需求，提出相關建設性問題，並藉由座談會，讓彼此更進步，建立美

好的大學校園生活。 

                                                                                        

三、題案討論 

   *提案 1： 

   1.國秀樓的塑膠椅難坐。 

   2.偶爾設備有問題。 

       教務長答： 

       1.目前國秀樓普通教室樓層 B1、1、4樓已換置 17間教室新型課桌椅，此中課桌椅較為舒適 

好坐，其他樓層教室課桌椅漸進汰換中；因國秀樓普通教室空間關係(每間教室需置放 63

張課桌椅)，故無法更換較大型舒適課桌椅，這部分仍請各位同學體諒。 

       2.E化講桌、投影機、麥克風等設備問題，負責維護單位為電算中心，電算中心於每日上午

派有工程師駐點於課務組，若上述設備有問題、工程師隨時至教室內修繕，若為下午時間需

要維修，課務組收到故障資訊會代為通報維護單位。 

   *提案 2： 

   1.希望學生證能增加悠遊卡功能。 

   2.目前大部分大專院校的學生證已經有悠遊卡功能，希望學校可以考慮結合學生證及悠遊卡。           

       教務長答： 

1. 隨著科技的進步，多功能的「數位學生證」確實有取代傳統學生證的趨勢，本校針對校園 

建構 RFID，前已由總務處籌組專案小組進行專案評估；100 年度亦曾撰擬專案計畫爭取教

育部補助，惟未獲補助。 

2. 教務處就數位學生證發放時程，前已研擬專案報告；初估數位學生證(內值晶片式電子票

卡)單次採購 10,000 張以上，單張製作成本約 130~150元(依學生證圖面樣式複雜度而

異)。以現有在學學生約 1萬 2千名計，如全面製發新卡，單以卡片成本約需新台幣 156

萬至 180萬元(估列經費尚未包含製卡所須機器設備成本)。 

3. 教務處持續關注並評估全面換發多功能「數位學生證」之可行性，訪價結果顯示，如採「結 

合悠遊卡」方式，整體預算約須經費新臺幣 3,255,250元(含空白卡、製卡、展期機、卡

務管理系統、晶片讀寫模組、卡務系統伺服器等)，考量學校資源應優先挹注於教學設施

設備，有關數位學生證之核發期程，將配合學校 RFID環境建置期程進行。 

4. 另，現行(磁卡)學生證製卡成本相對較低，如遺失申請補發僅收取工本費 100元，未來如 



 

 

結合悠遊卡或 i-cash等電子票證功能，勢必增加製卡成本，初估遺失申請補發費用約 200

元，多數同學是否能接受，將併案考量。    

   *提案 3： 

   1.選課系統希望能改進，找尋解決辦法而非一再解釋，沒解決真正的問題。 

   2.選課系統不該全以抽籤，應該以半數用搶的；半數在抽籤，才比較不用「有人全選上，有人選 

     不到課」的情形，也比較不會有「選上的同學根本沒在上課，卻佔一個名額」的問題。的問題。       

       教務長答： 

       1.本學期排課協調會經開課單位承辦人員討論及電算中心確認：目前各系抽籤規則(依志願 

         序)，另新增選項:第一輪每位學生至少選上一門，兩種抽籤模式可依系上特定需求進行選 

         擇，減少學生選不到課情況。 

       2.關於學校選課系統，在現行方式之前係採用先搶先贏方式，惟實施後造成老師端反映很多 

         學生請假選課，造成課堂無法進行影響課程進度。學生端反應家裡沒有電腦、網路速度太 

         慢或是容易當機等等問題。爰此，經過多方討論後，方採用現行方式，（先登記後再亂數篩 

         選再行公告）。至於同學反應「有人全選上，有人選不到課」的情形，已建請系上於預選時 

         段特別注意是否有此類情形，若有此種情形，請给予特別輔導選課，避免影響學生的權益。 

     另外「選上的同學根本沒在上課，卻佔一個名額」這屬同學個人行為及權利，學校實在無 

     從制止，只能呼籲同學珍惜選到的名額，避免影響其他同學之權益。 

       3.學校對同學所提意見均非常重視，惟修改選課系統涉及層面較廣，修改需與相關單位(開課 

         單位、電算中心及系統公司)討論研議，以對學生有利之處為優先考量。 

5. 預選課程半數名額如採先選先上的機制，系上在開放名額時應考量配額問題，後面半數採 

用抽籤制依舊會有人選不到課程的狀況。目前系所採用志願序登記方式已是較公平的方

式，且於時限內都可以進行課程登記，並不會造成學生翹課於電腦前等候的問題。預選的

作業方式如要調整，建議各系所應對於預選方式提出一個共識，相關邏輯方便也需一併考

量。 

   *提案 9： 

   聽聞校慶結束後學校運動場就要立即拆除，建議學校能夠先行規畫配套措施，例如先建立新運動 

   場，完工後再進行拆除作業，避免空窗期體育課、體育性社團及休閒愛好運動者無處活動造成反 

   彈。 

       總務長答： 

1. 本校新校區整地排水工程已於本(11)月初完成決標，目前刻正辦理施工前準備作業中，預 

定明（105）年初即會於新校區全面動工施作。 

       2.同意學生建議本室配合校方時程安排體育課程。    

   *提案 10： 

   1.學舍餐廳店家太少、不具特色。 

   2.同學反應學舍餐價格不親民。 

       學務處答： 

       1.本校僅有學生宿舍一樓餐廳一處場地，無法再增加店家。 

       2.有關您反映事項，已立即向餐廳反映，餐廳負責人答覆：「定價一定會考量成本及學生需求， 

         盡可能合理，菜色也會顧及學生健康，並適時推出優惠方案，回饋學生」。 

   *提案 12： 

   為何全校授權軟體只開放給教職員使用，在校學生也會有使用上的需求，故希望能於明年先開放 

   window office給學生，並依學生課業需求與廠商簽訂需付費之軟體，減低學生負擔。 



 

 

       電算中心答： 

       1.政府及學校每年軟體費皆逐年減少,已儘量爭取,但僧多粥少,難免有排擠效應。 

       2.政府提倡使用 ODF(Open Document Format),如為繳交作業,建議用 Libre/Open Office等 

         Open Source軟體，以減低學生負擔。 

3.目前學校有評估 Office 365 教育版，此產品可以提供使用者於線上使用 Offic，評估完成

後，預計可於下學期上線使用。   

                                                                                        

四、臨時動議 

1.工具機大樓及操場為兩邊同時進行，還是先拆操場? 

  總務長答:因兩邊所屬單位不同，新操場部分，明年寒假開始施工，預計於明年暑假前完工，施工 

  期為三個月，下學期體育課將全部移到室內。 

2.沒有操場，學生、系隊及校外居民要如何運動? 

  體育室答:關於下學期室外體育課，籃球、排球、手球等等、皆已有替代方案 

  校長答:關於社區居民運動，學校有設施歡迎居民來運動，但學校並沒有義務提供，學校是以學生 

  為主。 

3新操場蓋於新校區是否會影響機車停車場? 

  校長答:新校區將蓋於汽車停車場，不會影響機車停車場。 

4.學生社團出去比賽，申請經費時間過短，導致無法申請。 

  體育室答:單一個人比賽並無在體育室規畫之內，大專盃比賽才有補助，個人比賽方面體育室須再 

  討論。 

5.新操場預計何時蓋好? 

  總務長答:操場招標如果順利 1月開始，大約三個月蓋好，預計明年 6月底前蓋完。 

6.體育委員會並沒有學生代表，希望可以派學生代表。 

  總務長答:操場設計規劃只與幾個單位討論，內容較為私密，故無法派學生代表。 

7.許多會議都沒有學生代表，討論以後學校有重要事情是否派學生代表。 

  校長答:該學生參與，會儘可能讓同學參與學校會議。 

8.近期因食安風暴，是否學校餐廳不要使用頂新產品? 

  衛保組答:衛保組每個禮拜都有去檢查，廠商的食品來源皆有於網路上公開。 

9.請問學校醫務中心設備有哪些，因校慶時有同學癲癇發作，當下找不到擔架，假設有更嚴重的疾病 

  發生要如何因應? 

  衛保組答:健康中心有擔架，學校 AED有 4台，健康中心 1台、體育室 2台(一台在 1樓、一台在地 

  下室)、宿舍 1台。 

10.設備損壞及吸菸檢舉回報部分，是否可開發 APP? 

   電算中心答:建議可行，會與研究團隊討論。 

11.校慶啦啦隊獎金加碼，但發放方式麻煩。 

   體育室答:以往同學領現金，今年以發放各戶頭，同學有反應，體育室會與秘書處協調。 

12.希望各處室連結可以好一點，第一次校慶預演時，教官並不知道操場正在比賽，導致學生臨時解 

   散。 

   教官答:預演有安排時段，但因時間安排匆促，已有討論、檢討。 

 

五、其他提案 

1.學校有重要事情，是否發放公文或公開說明會讓同學了解。 



 

 

2.在急救宣傳 AED、CPR使用方式，是否可在課堂上進行實際演習。 

3.啦啦隊獎金可否直接發放，平均匯入造成學弟妹很大的困擾。 

4.希望各處室連結好一點，才不會好像各處室間各自行政，例如:校慶第一次預演，教官不知道操場

有比賽，要讓我們各班看位置卻無法，只能先行解散，浪費大家時間。 

                                                                                        

六、會議結束 

紀錄 內副會 外副會 會長 

    

 

 


